

Rapport Moral 2025

« Continuer et élargir le travail de partage et de débat, en s'appuyant sur les résultats de la recherche RAPSODIÂ et l'expérience de Hal'âge » c'est ainsi que nous avons défini notre ligne

d'action lors de notre dernière assemblée générale en 2024. Et c'est ce que nous avons fait tout au long de l'année 2025. Notons nous en introduction au rapport d'activités 2025.

Mais, de quelle manière l'avons nous fait, où cela nous a-t-il mené et où en sommes nous aujourd'hui?

Pour nous l'action de transmettre est une mise en partage, une mise en débat d'un savoir individuel et collectif en mouvement et en devenir. Cela, pour constituer une base de connaissances communes à partir de laquelle il est possible de progresser.

C'est aussi partager une expérience, non exemplaire, qui peut avoir des formes multiples. *C'est monter en latéralité et non en généralité* »(Nicolas Le Strat), et nous nous rendons compte que le temps de la transmission, conçue de cette manière, est difficile à planifier avec précision.

Lors de l'assemblée générale de 2023 à Nantes, nous avons déclaré *« la fin des activités, nous la prévoyons en 2025, année qui marque la fin de la recherche européenne Co-Hope »*.

Mais voilà, le chemin que nous avons suivi et le processus dans lequel nous sommes engagées fait qu'aujourd'hui nous ne pouvons pas dire *« Nous arrêtons là, comme prévu »*.

Nous aurions dû le savoir pourtant, la RAP nous l'a appris, difficile de planifier un processus avec une telle précision.

De plus, l'exercice de la transmission fait que, pour nous les trois membres actives de Hal'âge, la vie associative, et par la même le projet associatif, se transforment. La vie associative, elle, se réduit en interne et s'élargit vers l'extérieur, ce dont témoigne notre rapport d'activités. Quand au projet associatif, documenter sa transformation est un travail que nous aurons à mener au cours de l'année à venir.

De fait, nous sommes en transition, et nous n'avions pas imaginé la durée de ce passage.

Nous nous sommes demandées si nous étions légitimes, prises entre la conscience du plaisir que nous éprouvons à faire et la question de savoir *« si nous avons des difficultés, si nous sommes prêtes à lâcher »*. Nous en avons discuté et nous avons conclu que oui, nous étions légitimes...mais à condition d'avoir bien en tête que *« nous n'avons pas l'intention de durer encore 10 ans, nous nous donnons 1 à 2 ans »*.

Donc, nous ne vous dirons pas : *« on est à l'automne 2025, là c'est fini ! »*, non, nous allons atterrir lentement, en douceur et accepter d'être quelquefois dans le trouble.

Nous allons prendre le temps de :

- finir ce que nous avons prévu (site, récit, travail entamé avec des groupes...)
- continuer de creuser des sujets de réflexion dans la logique de Hal'âge : *« Nouvelles façons d'habiter, nouvelles façons de vieillir »*, quelles inspirations, quelles transmissions pour l'institution, le voisinage, le quartier ? Autrement dit, comment Habiter le care ? Pour une transmission plus vaste que nos cercles habituels.

Et puis, cette expérience de la transmission-transition nous allons la documenter, travailler au récit et partager une histoire multiple qui en appelle d'autres.